<u>Dicen que no indemnizarán pérdidas agrícolas en Chaco</u>

MARTES, 25 DE JUNIO DE 2013 14:13 | ESCRITO POR ERBOL | NOTICIAS

El director del Instituto Nacional de Seguro Agrario (INSA), Erick Murillo, informó que las 16.000 familias que vieron afectadas sus cultivos agrícolas en el Chaco no se beneficiarán con el seguro agrícola, porque no cumplieron con los procedimientos que exige la norma para beneficiarse con indemnizaciones.

"Indudablemente no se puede pagar un seguro cuando el bien no ha sido asegurado anteriormente. Ahora tenemos que comprender (que) también la zona del Chaco tiene un tema delicado y más que una sequía prolongada es una época seca; entonces tiene que ver con la gestión del agua en la zona y desarrollo de tecnología diferente y la conservación de forrajes", afirmó.

El INSA recibió el informe de 91.000 hectáreas, de las cuales 18.000 fueron reportadas como afectadas, pero posterior a la inspección se identificó que ocho mil fueron dañadas significativamente. Las mismas recibirán la indemnización que asciende cerca a ocho millones de bolivianos.

El funcionario explicó que para acceder al seguro agrícola cada familia debe registrar tres hectáreas antes de sembrar. "Este es un seguro para los municipios más pobres", justificó.

En la provincia Cordillera, la Gobernación cruceña constató que el 60 por ciento de la producción del maíz fue afectada por la aguda sequía, además de otros cultivos de alimentos. Esperan que con algunas lluvias caídas en la zona se reavive por lo menos el forraje para los ganados.

Potosí

La Gobernación de Potosí destinó 600 mil bolivianos en la compra de forrajes y luego envió al sudeste del departamento para la alimentación del ganado camélido, afectado por la nevada que cayó en la región.

El secretario de Agropecuaria, Raúl Mendizábal, dijo que "la altura (de la nevada) está entre cinco a siete centímetros, lo cual no implica peligro, pero sí aumenta los animales no van a poder acceder a los forrajes".

Chuquisaca

En el Chaco chuquisaqueño, habitantes de algunas comunidades recibieron con esperanza una copiosa lluvia que cayó en las últimas horas y los ganaderos lograron rescatar agua para los ganados.

Sin embargo, aguardan la presencia del gobernador Esteban Urquizo, que el 14 de junio pasado dijo que se invertirá 75 millones de bolivianos para emprender trabajos estructurales y afrontar de mejor manera la sequía en la zona.

Santa Cruz

El secretario de Desarrollo Productivo de la Gobernación cruceña, Luis Alpire, informó que el próximo miércoles llegará la ayuda a los municipios de El Trigal, Quirosilla y Comarapa. Junto al apoyo participarán brigadas de médicos para atender las necesidades de los pobladores.

"En La Guardia se van a entregar 4.000 raciones para 400 familias, lo que implica atender con alimentos; es decir, harina, arroz, frejol, aceite y sal para 10 días. Estamos tratando de reactivar sus chacos o cultivos", señaló.

Cochabamba

El director del Servicio Agropecuario de la Gobernación, Rubén Paichucama, indicó que siete municipios cochabambinos fueron afectados por la intensa sequía donde se perdieron los cultivos de cereales, tubérculos y forraje para los ganados.

"Los municipios afectados son Pojo, Mizque, Pasorapa, Totora, Arbieto, Tarata, Tolata y Villa Rivero. Tras la evaluación se ha identificado que en 204 comunidadesfueron afectadas 6.927 familias y 7.877 hectáreas, con mayor énfasis en los cultivos de trigo, maíz, avena, linaza, papa, vainita, tarwi y otros", sostuvo.

Las heladas también perjudicaron a cinco municipios del Valle Alto y Bajo, 52 comunidades, 1.243 familias y 748 hectáreas de cultivos de papas en diferentes variedades, pero que la Gobernación ya destinó los recursos para paliar los daños.

El frío provoca incremento en el precio del huevo

MARTES, 25 DE JUNIO DE 2013 07:38 | ESCRITO POR OPINION | NOTICIAS

Carolina Apala fue ayer a comprar una docena de huevos al mercado 25 de Mayo. Se sorprendió y molestó al enterarse que el precio subió 10 centavos por unidad. Si antes pagaba 7 bolivianos con 20 centavos por doce huevos, ahora debe cancelar 8 bolivianos con 40 centavos.

"Todo está caro. Ningún precio se mantiene y lo peor es que los sueldos no suben", protestó.

Las comerciantes explicaron que la variación de precios se debe a la temporada de frío, pero una vez que suban las temperaturas el costo bajará.

María Claros, vendedora de ese producto en el mercado 25 de Mayo, dijo. que hace dos semanas vendía la unidad a 70 centavos, pero ahora lo ofrece a 73 centavos.

Como no hay la moneda de 3 centavos, las comerciantes redondearon el precio o lo dan a 80 centavos.

"Desde las granjas viene con el precio elevado", afirmó Claros.

CALIDAD Hay tres calidades de huevo lo que hace variar el precio final al consumidor.

Hay comerciantes que compran la carga de huevo, que contiene 10 maples o 300 huevos. En cada maple hay 30.

Antes, el maple de tercera calidad (los más pequeños) costaba 17 bolivianos, pero ahora subió a 19 bolivianos.

El de segunda calidad (los medianos) se vendía a 18 bolivianos, ahora sale a 20.

Por último, el huevo de primera (los más grandes o doble yema) se comercializaba a 21 bolivianos y ahora está en 22.

"Es que las gallinas no ponen huevos como antes", justificó la comerciante Lucy Gutiérrez.

Pese al incremento, las gremialistas aseguraron que las ventas no bajaron porque es un alimento alternativo y nutritivo en remplazo a la carne de res o pollo.

El presidente de la Asociación de Avicultores de Cochabamba, Willy Soria Arze, negó que sus asociados hayan subido el precio del huevo.

Responsabilizó a los mayoristas o comerciantes.

Sin embargo, admitió que en invierno se reduce la cantidad de horas con luz lo que provoca que "ligeramente" baje la producción de huevo.

"No hay ninguna información oficial", señaló Soria

Producción nacional de leche creció en 134% en doce años

LUNES, 24 DE JUNIO DE 2013 07:14 | ESCRITO POR PAGINA SIETE | NOTICIAS

En 12 años la producción de leche se incrementó en 134% al pasar de 155 millones de litros en 2000 a 363 millones de litros en la gestión pasada, según datos oficiales.

Un informe del Ministerio de Desarrollo Productivo con datos del Fondo Pro Leche, Andil, PIL Andina y el Instituto Nacional de Estadística (INE) revela que el crecimiento anual de 2000 a 2011 fue de 6,3%.

Sin embargo, de 2011 a 2012 la expansión fue de 20% al pasar de una producción de 302 millones de litros a 363 millones.

Según el informe publicado en una separata difundida en medios escritos, además de una mayor producción, el consumo anual per cápita de leche en el país se incrementó de 30 a 43 litros en un período de seis años.

Fondo Pro Leche

Mediante Ley 204, aprobada el 15 de diciembre de 2011 a iniciativa del presidente del Estado, Evo Morales, se estableció la retención de diez centavos

de boliviano en la comercialización de cada litro de cerveza y 40 centavos a las bebidas alcohólicas importadas, recursos que serán destinados al Fondo Pro Leche.

En abril de 2012 con el Decreto Supremo 1207 se reglamentó y se puso en funcionamiento el Fondo Pro Leche con el propósito de subir y fomentar el consumo de ese producto lácteo en la población boliviana.

Mediante este mecanismo se garantiza un incremento de al menos 40 centavos por cada litro de leche que se les paga a los productores y se congela el precio de los productos lácteos de consumo masivo. y se permite "ganancias razonables para la industria, así como precios accesibles para la población en el consumo de lácteos", señala el Ministerio de Desarrollo Productivo.

Gracias al esquema, el acopio de leche también se ha incrementado en los últimos años.

En febrero de 2010 sólo se llegaba a 25,9 millones de litros y en el mismo mes de 2012 a 24,7 millones de litros. A febrero de este año, la acumulación asciende a 29,7 millones de litros.

El Fondo Pro Leche es administrado por Pro Bolivia, entidad que además de administrar los recursos provenientes de las diversas fuentes de financiamiento, desarrolla programas y proyectos de apoyo al Complejo Productivo Lácteo, que benefician a 16 industrias y aproximadamente a 13.000 unidades productivas en el país.

Oferta

Según los datos del Ministerio de Desarrollo Productivo hasta el año pasado la oferta nacional de leche era de 451,7 millones de litros y que representan el 98% de las disponibilidades. La leche importada fue de 10,5 millones de litros (2%).

Antecedentes

Análisis Un diagnóstico del Senasag en 2012 señala que la producción mundial de leche tiene como principal representante a la Unión Europea con 24,6% del total producido y entre los países de Sud América, a Brasil que ocupa el séptimo lugar a nivel mundial con 3,9% de la producción total. Bolivia está en los últimos lugares en la oferta.

Regiones El mayor nivel de productividad lo tiene Cochabamba. Los productores de este departamento son los de mejor condición socioeconómica con respecto a los del altiplano. Producen sus propios forrajes con un cierto grado de especialización.

Heladas y sequías afectan a 24 municipios de 5 regiones

MARTES, 25 DE JUNIO DE 2013 10:36 | ESCRITO POR PAGINA SIETE | NOTICIAS

El Viceministerio de Defensa Civil informó que las sequías y heladas afectan a 18.855 familias en 24 municipios de cinco departamentos, según datos actualizados hasta ayer. Santa Cruz reporta mayores pérdidas por el ganado, en tanto que Tarija presenta más hectáreas de terreno con daños.

La sequía afectó a Santa Cruz, Tarija, Cochabamba y Chuquisaca, y las heladas también a estos dos últimos departamentos y a Potosí.

Los reportes de Defensa Civil establecen que los municipios de Chuquisaca que fueron afectados por la escasez de agua son Macharetí, Huacareta, Huacaya, Monteagudo, Villa Vaca Guzmán, Culpina y Presto. En éstos se contabilizaron 5.269 familias perjudicadas, 4.847 hectáreas y 11.270 cabezas de ganado afectadas.

Por los daños registrados hasta la semana, el Gobierno -vía decreto- declaró emergencia nacional, lo que permitió a alcaldías y gobernaciones realizar desembolsos para paliar los efectos provocados por estos fenómenos.

Óscar Cabrera, titular de la cartera de Defensa Civil, señaló el domingo que la producción de maíz, soya y maní, principalmente, resultó afectada.

El municipio de Charagua, en Santa Cruz, es el que presenta mayor conflicto por sequías. Allí se reportaron 3.713 familias afectadas, de las 6.044 en todo el departamento. En este lugar y Camiri, La Guardia, Cuevo, Quirusillas y Trigal hay 36.199 hectáreas perjudicadas y falta agua para 29.357 cabezas de ganado.

En cuatro municipios de Tarija se registraron 5.809 familias afectadas, 46.234 hectáreas dañadas y 8.219 reces en riesgo, mientras que en Cochabamba (Tolata) la sequía causó problemas en 111 hectáreas y a 335 familias.

Heladas en el periodo 2013

La Unidad de Alerta Temprana de Defensa Civil reportó heladas en seis municipios de Chuquisaca, Cochabamba y Potosí. Hay 1.371 familias y 230 hectáreas afectadas.

El director del Servicio Departamental Agropecuario de Cochabamba, Rubén Paichucama, informó que los efectos de las heladas y la sequía se extendieron a 8.628 hectáreas y afectan a 8.170 familias de 13 municipios, cuando Defensa Civil registra sólo tres municipios.

El decreto que declara emergencia nacional por sequías y heladas permite a los municipios afectados reformular su presupuesto para priorizar sus necesidades y definir contrataciones de emergencia sin licitación.

Cochabamba reporta más daños

El Servicio Departamental Agropecuario reportó que los efectos de las heladas y la sequía se extendieron a 8.628 hectáreas y afectan a 8.170 familias de 13 municipios de Cochabamba, mientras que el Viceministerio de Defensa Civil registra tres municipios perjudicados por estos fenómenos.

"La sequía ha afectado a una superficie cultivable de 7.880 hectáreas de maíz, papa, hortalizas y leguminosas", precisó Rubén Paichucama, director del Servicio Departamental Agropecuario, a la ABI.

Explicó que los perjuicios alcanzaron a 6.927 familias de 204 comunidades en los municipios de Pojo, Mizque, Pasorapa, Totora, Arbieto, Tarata, Tolata y Villa Rivero. Sin embargo, el informe oficial de Defensa Clvil, actualizado hasta ayer, sólo anota al municipio de Tolata afectada por la sequía y a Capinota y Sipe Sipe por la helada.

En el caso de las heladas, Paichucama informó que afectaron a 748 hectáreas y a 1.243 familias, en 52 comunidades de las regiones de Capinota, Sipe Sipe, Tiquipaya, Vacas y Tarata. Empiezan a desplegar ayuda

Afirman que sólo saldrán excedentes de alimentos

MARTES, 25 DE JUNIO DE 2013 10:37 | ESCRITO POR ANF | NOTICIAS

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, insistió ayer en que sólo se exportarán excedentes de alimentos con el fin de priorizar el mercado interno.

"Las políticas en relación a las exportaciones siguen siendo las mismas; por supuesto, el viceministro (Luis Fernando) Baudoin continuará con la medida de abastecer al mercado interno a precio justo y se exportarán los excedentes", afirmó la autoridad, luego de posesionar al nuevo viceministro de Comercio Interno y Exportaciones, en reemplazo de Huáscar Ajata.

Morales remarcó que los mecanismos con respecto a la priorización del mercado interno se perfeccionan cada vez más.

El nuevo viceministro, Luis Fernando Baudoin, sostuvo que la perspectiva del Gobierno es promover un desarrollo equilibrado entre el mercado interno y las exportaciones, por lo cual se continuará con la política de manejo entre ambos factores.

"En la medida en que podamos generar fortaleza en nuestro mercado interno, el país agrandará la espalda para encarar la tarea del desarrollo económico. Las exportaciones dotarán al país de una perspectiva competitiva en la inserción internacional, en la captación de divisas y en el posicionamiento de Bolivia en el mercado mundial", explicó el flamante viceministro.

Calificó el crecimiento del mercado interno como "satisfactorio" y dijo que la incidencia de éste en el Producto Interno Bruto, entre 1999 y 2005, fue de 1,1%, pero que hoy es de 5,3%.

Desde 2008, el Gobierno suspendió "temporalmente" la exportación de soya, azúcar y maíz, entre otros productos, para garantizar el abastecimiento del mercado interno